



Platzger-Verbandsfest mit Schweizermeisterschaft

3./4. September 2022
Bramberg-Ursprung



Die Sportart Platzgen

Platzgen ist ein alter Zielwurfsport mit Wurfkörpern – auch als Platzgen bezeichnet – aus gehärtetem Stahl, individuell angepasst an die Hand des Spielers mit einem Gewicht von 1 bis 3 Kilogramm. Die heutigen Platzgen sind handförmig mit 5 Zacken, ähnlich einem Ahornblatt. Aus Chroniken geht hervor, dass der sportliche Wettkampf bereits im Mittelalter durchgeführt wurde. Heute wird vorwiegend im Kanton Bern gespielt. Die Wurfdistanz beträgt 17 Meter und der Zielkreis aus «Lätt» (Lehm) – Ries genannt – hat einen Durchmesser von 1.4 Metern. Gemessen und entsprechend gepunktet wird die Entfernung des Platzgen zum «Schwirren» (Stock) in der Mitte des Ries.

Der Platzgerclub

Ursprung-Bramberg

Gespielt (platzgeret) haben sie schon immer, die Kollegen auf dem Bramberg bei Neueneegg. Im Jahre 1991 entschlossen sich die 6 Freizeitspieler sich in einem Verein zu organisieren und sich dem Verband anzuschliessen. Zum 10 Jahre Jubiläum des Vereins organisierten die Platzgerfreunde 2001 das Verbandsfest. Die Ries wurden auf der Matte hinter der ehemaligen Landi von Neueneegg eingerichtet. Ab 2003 spielte der PC Ursprung-Bramberg in der Folge zeitweise in der ersten und der zweiten Liga. Auch das 20-jährige Jubiläum 2011 wurde mit der Ausrichtung des Verbandsfestes, diesmal auf dem Sportplatz der Firma Wander in Neueneegg, gefeiert.

Der PC Ursprung-Bramberg kann auch sportliche Erfolge in seiner Vereinsge-

schichte ausweisen. Sie wurden Verbandsfestsieger im Einzelwettkampf in den Jahren 2004 und 2019 und als Höhepunkt im sportlichen Wettkampf errangen die Platzger des PCU 2017 den Festsieg in der ersten Kategorie. Dieser Sieg kann mit dem Gewinn der Schweizermeisterschaft gleichgesetzt werden, weil im selben Jahr das Verbandsfest erstmals als Schweizermeisterschaft durchgeführt wurde. Die sportlichen Erfolge des PCU gründen darin, dass 11 Freunde mit Freude und Plausch jede Woche auf ihrer traumhaft schönen Anlage im Ursprung auf dem Bramberg trainieren und im bestens eingerichteten Clubhaus oft gemeinsam kochen und essen.

Verbandsfest 2022

zum 30 Jahre Jubiläum des PCU am 3./4. September 2022

Zum 30 Jahre Jubiläum – vorgesehen im Jahre 2021 und wegen der Covid-19 Pandemie auf das Jahr 2022 verschoben – führt der PCU mit seinen 11 Mitgliedern das Verbandsfest mit dem Final der Schweizermeisterschaft erneut durch. Im sportlichen Wettkampf messen sich 42 Mannschaften um den begehrten Titel des Verbandsmeisters. Die 20 besten Platzger der Saison 2021 spielen im Anschluss an das Festprogramm um den begehrten Schweizermeistertitel. Das Platzger-Verbandsfest findet am 3./4. September 2022 auf dem Bramberg bei Neueneegg statt. Eine gute Gelegenheit, die Sportart Platzgen kennen zu lernen und zu schnuppern, denn neue Mitglieder sind jederzeit herzlich willkommen.

Franz Schweizer

